
Бог Великий 
Боже! свят путь Твой. Кто Бог так великий, как Бог наш! 

(Пс.76:14) Почему я хочу говорить на эту тему? Потому что в наше 

время, на мой взгляд, происходит просто чудовищное умаление 

Бога и притом в среде верующих. Многие люди уважали Авраама и 

через это оказывали почтение к Богу. Когда умерла Сарра, нужно 

было её где-то похоронить. И отошел Авраам от умершей своей, 

и говорил сынам Хетовым, и сказал: я у вас пришлец и 

поселенец; дайте мне в собственность [место] [для] гроба 

между вами, чтобы мне умершую мою схоронить от глаз моих. 

Сыны Хета отвечали Аврааму и сказали ему: послушай нас, 

господин наш; ты князь Божий посреди нас; в лучшем из наших 

погребальных мест похорони умершую твою; никто из нас не 

откажет тебе в погребальном месте, для погребения умершей 

твоей. (Быт.23:3-6) Но во времена Моисея ситуация изменилась. 

После сего Моисей и Аарон пришли к фараону и сказали: так 

говорит Господь, Бог Израилев: отпусти народ Мой, чтоб он 

совершил Мне праздник в пустыне. Но фараон сказал: кто 

такой Господь, чтоб я послушался голоса Его [и] отпустил 

Израиля? я не знаю Господа и Израиля не отпущу. (Исх.5:1,2) 

Такое унижение Бога привело Египет ко многим бедствиям, а 

самого фараона и первенца его к погибели. Мир идёт к великой 

скорби не только из-за того, что люди станут отвергать весть 

спасения, но также из-за того, что верующие умаляют Бога, 

проповедуют Христа нечисто, а из-за всяких разделений приносят 

больше соблазна, чем пользы делу Божьему. Но устоят ли они в 

великой скорби? 

Также Рабсак, военачальник царя Ассирийского, унижал Бога. 

[Итак] да не обольщает вас Езекия, говоря: "Господь спасет 

нас". Спасли ли боги народов, каждый свою землю, от руки царя 

Ассирийского? Где боги Емафа и Арпада? Где боги Сепарваима? 

Спасли ли они Самарию от руки моей? Который из всех богов 

земель сих спас землю свою от руки моей? Так неужели спасет 

Господь Иерусалим от руки моей? (Ис.36:18-20) Но царю 

Ассирийскому пришлось возвратиться в свою землю, где он был 

убит своими же сыновьями. Но какая путаница была в голове у 

Рабсака! Да разве я без воли Господней пошел на землю сию, 

чтобы разорить ее? Господь сказал мне: пойди на землю сию и 

разори ее. (Ис.36:10) Но где же почтение к Богу, пославшему его? 



Такая же каша в голове сейчас у многих христиан и даже 

служителей. Есть такие, которые не считают Иисуса Христа 

Спасителем мира. Есть такие, которые говорят, что и другие боги 

спасают и объединяются с другими религиями. Это есть умаление 

Бога и оскорбление Иисуса Христа в лицо. Есть такие, для которых 

их учение важнее учения Иисуса Христа. Кроме разделений и 

соблазнов, они ничего хорошего не приносят, а имя Господне 

хулится у язычников. Если в вашей церкви служение проходит раз 

в неделю и то, не более получаса, вы тоже унижаете Бога. Пастору 

нечего сказать, а вы неспособны слушать даже то, что он говорит. 

Если вы считаете Слово Божье необязательным к исполнению, вы 

тоже унижаете Того, Кто его послал. Если Богослужение ваше 

легкомысленное, музыка ничем не отличается от мирской, если вы 

увлекаетесь театрализацией служения, вы тоже унижаете Бога.  

В главе 28 книги пророка Исаии Бог говорит о духовном 

опьянении. Но и эти шатаются от вина и сбиваются с пути от 

сикеры; священник и пророк спотыкаются от крепких 

напитков; побеждены вином, обезумели от сикеры, в видении 

ошибаются, в суждении спотыкаются. Ибо все столы 

наполнены отвратительною блевотиною, нет [чистого] места. 

А [говорят]: "кого хочет он учить ведению? и кого вразумлять 

проповедью? отнятых от грудного молока, отлученных от 

сосцов [матери]? Ибо все заповедь на заповедь, заповедь на 

заповедь, правило на правило, правило на правило, тут немного 

и там немного". За то лепечущими устами и на чужом языке 

будут говорить к этому народу. Им говорили: "вот - покой, 

дайте покой утружденному, и вот успокоение". Но они не 

хотели слушать. И стало у них словом Господа: заповедь на 

заповедь, заповедь на заповедь, правило на правило, правило на 

правило, тут немного, там немного, - так что они пойдут, и 

упадут навзничь, и разобьются, и попадут в сеть и будут 

уловлены. (Ис.28:7-13) Не напоминают ли слова "вот - покой, 

дайте покой утружденному, и вот успокоение" слова Иисуса 

Христа: Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные, и 

Я успокою вас; возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, 

ибо Я кроток и смирен сердцем, и найдете покой душам вашим; 

ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко. (Матф.11:28-30) Значит это 

относится уже к временам Нового завета. Хотите ли вы слушать 

или у вас тут немного и там немного? Уж если перед Богом падают, 



то ниц, то есть на лицо, а не на спину. И когда Господь говорит с 

человеком, ему не до смеха. Из этого текста ясно видно, что такое 

«поклонение» Богу не одобряется.  

Когда входил ковчег Господень в город Давидов, Мелхола, 

дочь Саула, смотрела в окно и, увидев царя Давида, скачущего и 

пляшущего пред Господом, уничижила его в сердце своем. (2Цар. 

6:16) Некоторые этим местом оправдывают скачки и пляски на 

Богослужении. Это был уникальный случай, из которого нельзя 

выводить учение. Давид же заложил основу благочинного 

служения в храме без плясок.  

Что означает великий? Здесь говорится не о размерах Бога, а о 

Его положении во вселенной, на земле и в наших сердцах. Если Бог 

не займёт подобающего Ему места в наших сердцах, мыслях и 

чувствах, то мы будем только умалять Его. Но Давид познал 

величие Бога. Вот некоторые изречения Давида. 

Господи, Боже наш! как величественно имя Твое по всей зе-

мле! Слава Твоя простирается превыше небес! Из уст 

младенцев и грудных детей Ты устроил хвалу, ради врагов Твоих, 

дабы сделать безмолвным врага и мстителя. (Пс.8:2,3) Давиду 

также открывается величественный вход Иисуса в Иерусалим.  

Царства земные! пойте Богу, воспевайте Господа, 

шествующего на небесах небес от века. Вот, Он дает гласу 

Своему глас силы. Воздай-те славу Богу! величие Его - над 

Израилем, и могущество Его - на облаках. (Пс.67:33-35) Здесь 

Давид видит величие второго пришествия Иисуса, ибо тогда 

покорятся Ему народы и будут воспевать славу Его. Да 

возрадуются и возвеселятся о Тебе все, ищу-щие Тебя, и 

любящие спасение Твое да говорят непрестанно: "велик Бог!" 

(Пс.69:5) Спасение на иврите – иешуа. Имя Господа Иисуса на 

иврите звучит также. Таким образом можно прочитать: любящие 

Иисуса Твоего.  Благослови, душа моя, Господа! Господи, Боже 

мой! Ты дивно велик, Ты облечен славою и величием; Ты 

одеваешься светом, как ризою, простираешь небеса, как шатер; 

устрояешь над водами горние чертоги Твои, делаешь облака 

Твоею колесницею, шествуешь на крыльях ветра. Ты творишь 

ангелами Твоими духов, служителями Твоими - огонь 

пылающий. Ты поставил землю на твердых основах: не 

поколеблется она во веки и веки. (Пс.103:1-5) Величие Бога 

удивительное. Можем ли мы истолковать следующие стихи? Как 



это – одеваться светом, как ризой? Мы под небесами как бы внутри 

шатра, а что снаружи? Как понимать об устроении горних 

чертогов? Про облака ещё можно объяснить, что Иисус вознёсся на 

облаках и придёт на облаках, а как шествовать на крыльях ветра? 

Существуют воздушные или космические парусники? Про ангелов 

я даже не знаю, как задать вопрос. Земля находится в безвоздушном 

пространстве. Где же твёрдые основы, слоны и черепахи, 

например? Этими вопросами я хотел показать вам, что величие 

Господа истинно удивительно. Я познал, что велик Господь, и 

Господь наш превыше всех богов. (Пс.134:5) Если знание 

применить на собственном опыте, то получится познание. Давид 

утверждает, что лично познал величие Господа. Но Давид не 

поклонялся другим богам, чтобы узнать, кто сильнее и кто более 

велик. О понимании слова «боги» мы уже говорили. Мы должны 

просить Бога о том, чтобы познать Его величие на собственном 

опыте. Велик Господь наш и велика крепость [Его], и разум Его 

неизмерим. Смиренных возвышает Господь, а нечестивых 

унижает до земли. (Пс.146:5,6) Отсюда мы видим, кто может 

познавать Бога, а кто не может. Чтобы познать величие Бога, нужно 

смириться под крепкую руку Божью.  

Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, 

Иисуса Сына Божия, будем твердо держаться исповедания [на-

шего]. Ибо мы имеем не такого первосвященника, который не 

может сострадать нам в немощах наших, но Который, 

подобно [нам], искушен во всем, кроме греха. Посему да 

приступаем с дерзновением к престолу благодати, чтобы 

получить милость и обрести благодать для благовременной 

помощи. (Евр.4: 14-16) 

 
 


